

La predicción de Alemparte

POR GABRIELA CHOMER

La anunciada salida de Francisco "Ojitos de Piscina" Godoy de la gerencia general de la Corporación Regional de Turismo de Valparaíso -buscada hace meses por el gobernador Rodrigo Mundaca- liberó un muy bien remunerado y deseado cargo, el cual, aunque se pensaba que tenía nombre y apellido de Modatima, será ocupado de la forma más profesional posible, según insisten desde el Gobierno Regional, el mismo que ve cómo se deshace una de las grandes esperanzas institucionales locales creadas en el último tiempo.



En el intertanto, el viejo "Faroles de Pileta", como lo apodaron una vez que fue a reparar folletos a Mendoza, se lanzó con un emprendimiento vinculado con porcinos, la mítica Charcutería Imperatore (@charcuteriaimperatore en Instagram), la cual complementa con su famosa línea de vinos del mismo nombre, disponibles en el Supermercado Rito Tinto de Casablanca.



Durante mi licencia me puse lectora y me sumergí en *Los Reemplazantes*, del exdiputado de RD, Renato Garín, quien levanta una apología a la entonces asesora de su colega Jorge Brito, Macarena Ripamonti. "(...) una abogada viñamarina cuya presencia no pasaba inadvertida. Morena, simpática y de figura cautivadora, desco-



locaba a los diputados más antiguos, poco acostumbrados a contener sus comentarios cuando se cruzaban con alguien que rompía con la fealdad habitual del Congreso", escribe Garín, quien -según muchos- siempre estuvo perdidamente enamorado de Macarena Carolina.

Hablábamos de Mundaca. A tanto ha llegado su *bluff* presidencial, que hasta el hoy famoso panelista de *Sin Filtros*, el ex DC y hoy miembro de Demócratas, Gabriel Alemparte, elaboró una llamativa teoría conspirativa en *Se Tenía que Decir*, de Tevex, con Eugenio Figueroa y Chihon Ley.

"Creo que (Gonzalo) Winter va a perder la primaria y lo que va a ocurrir es que en agosto vamos a tener una movida política, muy típica del Frente Amplio y el Partido Comunista, donde misteriosamente y de forma independiente, va a aparecer un candidato nuevo, con

firmas en 24 horas, o con algún partido político constituido. Se va a levantar como candidato el gobernador Mundaca, cuando ya se haya resuelto la primaria (...). En el FA y en el PC harán lo que hacen siempre. Van a jugar que apoyan a Carolina Tohá, si es que gana obviamente. No pueden verla porque representa lo que ellos no quieren. Hay que recordar que Mundaca es de la región que más bolsón de votos del FA tiene", espeta.

A todo esto se suma la particular caída en desgracia regional del PPD después del papelón que hizo la ministra de Culturas, Carolina Arredondo, con el nombramiento del arquitecto y acuarelista, Vladimir Morales, como presidente del Parque Cultural de Valparaíso, en reemplazo de Gianina Figueroa. La designación, que terminó con el caballero renunciando unas pocas horas más tarde luego de que se supiera que era condenado confeso de fraude al fisco en el Municipio de Viña durante el mandato del alcalde Jorge Kaplan y que, no contento con ello, también había sido formalizado por sobresueldos en el caso MOP-Ciade, muchos le echaron la culpa a su madre, la diputada y candidata a senadora del PPD, Carolina Marzán, y a esa suerte de *revival* de zombis de ese partido tras la candi-

data presidencial de Carolina Tohá, como acusan en el PS.

Y si bien la defensa ministerial fue que Arredondo no tenía relación con Morales, lo cierto es que la ministra incluso presentó su exposición "El reloj fosforescente rumbo a Pisagua:



12 obras de Vladimir Morales" en el Centex de Plaza Sotomayor en diciembre de 2023, en una de las escasas muestras que se hicieron en la Región de Valparaíso para la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado.

Tan venido a menos está el Parque Cultural, que los de las ollas comunes ya se tomaron la cocina, las agrupaciones de Presos Políticos volvieron con todo, sólo falta "Papito", y nadie quiere hacerse cargo por ningún motivo del entuerto.

Incluso, cuentan desde las entrañas de la Delegación, el



cargo le fue ofrecido al extrector y hoy coordinador de la campaña presidencial de Carolina Tohá, Aldo Valle; al dueño del Cap Ducal, exconcejal de Viña y padre del senador del mismo nombre, Tomás de Rementería Durand; y al también extrector de la misma universidad antes mencionada, Agustín Squella Narducci.

Como no son nada de tonos, todos respondieron que no, que por ningún motivo.

Ahora suena con todo un caballero de humita, también PPD, que trabaja con la eseseremi de Gobierno del intendente Ricardo Bravo, Katherine Araya, quien se autodenomina "experto en materia de políticas públicas de lectura, gestión bibliotecaria y fomento lector".

Siguiendo en la misma línea de los nombramientos tan bien planificados y prolijos, como dijo el otro, también esta semana fue el turno de la flamante seremi de Seguridad, Jenny Arriaza. Mientras el FRVS propuso al encargado en gestión de seguridad de la UV, Héctor Sandoval, vinculado a Carabineros, destimado inmediatamente porque en La Moneda no gustan de los uniformados, el diputado Nelson Venegas arremetió con una propuesta de culto: el exadministrador municipal de San Felipe, Hernán Herrera, cuya salida de la casa consistorial fue tanto o más mala que la de Janna Sakalha desde Viña.

El PC, por su parte, propuso al eterno Daniel Zamorano,



muy querido entre los pescadores de Quintero, pero les dijo que no podía ser del mismo

partido del delegado Yanino Riquelme.

Entonces, como no quiere la cosa, abrió la boca el senador Juan Ignacio Latorre, y se acordó de Jenny, amiga de Sebastián Balbontín y Valeria Cárcamo; así, ¿qué podría salir mal? El único problema es que nadie se acordó del insoportable e inefable Boris Kúleba, apuesto fiscalizador de todo aquello que ya no le importa (cas) a nadie, quien se la tiene jurada desde que la señora, entonces en Seguridad de la Alcaldía Ciudadana de Sharp, lo basureó como representante ciudadano del cerro San Juan de Dios.

En corto, según el joven Boris, Arriaza fue despedida de la Municipalidad de San Miguel, tras lo cual presentó un recurso de protección para ser reintegrada (¿qué pasará si fallan a su favor?, se pregunta) y se dedicó



a ser una activa participante de la campaña del ya nombrado Balbontín como alcalde por Limache. Para los desmemoriados, valga un apunte: Sebastián Balbontín es la pareja del polémico psiquiatra y director ejecutivo de ProCultura, Alberto Larraín, director ejecutivo de ProCultura. La cuenta corriente de Balbontín es investigada por movimientos sospechosos, estos son \$53 millones desde los registros de la hoy tan cuestionada organización, mientras la doña consiguió su buena pega.

Como diría el mismo doctor Alberto Larraín: ¡Qué grande, Jenny Arriaza!

